Director: Josquin Vargas Coto Fetógrafo: Ml. Gomez Miralles Grabador: Pablo Baixench

# DIARIO DEL COMERCIO

INFORMACION E INTERESES GENERALES

Suscrición Mensual: # 3.00 \* Número Suelto: # 0.15

Número Atrasado: @ 0.25

Sociedad Anónima "Diarlo del Comercio"

Propietario:

Teléfono 688 Apartado S

ANO III

San José, Costa Rica, Domingo 13 de Agosto de 1922

No. 585

# NICARAGUA EN ESTADO DE CONVULSION POLITICA Y REVOLUCIONARIA

Las noticias recibidas no son del todo explícitas

# Los Departamentos de Occidente son el Centro

Desde hace tres días

Desde hace tres días se viene diciendo con insistencia, rumores que recogimos en nota informativa, que en Honduras habia estallado un nuevo movimiento revolucionario contra el Gobierno que preside el General López Gutiérrez. De ser cierto, este seria el quinto mo vimiento subversivo estallado contra Tegucigalpa, que el gobierno del General López se veria en la obligación de debelar. Añadían las noticias que el gobierno hondureño había movilizado unos seis mil soldados. Extraña ha resultado esta fuerte movilización, pues los des pachos anunciaban apenas la presencia de pequeñas bandas por la frontera de El Salvador. Sin embargo, desde el primer momento las fuerzas hondureñas se movilizaron hacia el lado convulso, y hacia la frontera de Nicaragua. Esperábamos detalles de los sucesos de Honduras, cuando empezaron a circular los de haber estallado en Nicaragua un fuerte movimiento revolucionario.

#### Tegucigalpa y Managna

Como nuestros lectores lo habrán podido ver parece haberse entablado una disimulada lucha entre los dos gobiernos de Nicaragua y Honduras. En Tegucigalpa no se concibe que los movimientos revolucionarios habidos últimamente en Honduras no tengan el apoyo nicaragüense, y en cambio casi está justificada la aseveración de que el gobierno del General López Gutiérrez, si no ayuda efectivamente si ve con simpatia todo movimiento politico o revolucionario contra el Presidente de Nicaragua don Diego Manuel Chamorro. Las cosas en ese estado se compren-

derá la tessitura en que están los go-

# de gran Movimiento Militar

#### La Legación de Nicaragua es informada del restablecimiento del orden

biernos de Tegucigalpa y de Campo Marte, el uno con respecto del otro. Y los rumores y noticias circulantes indi can que se ha producido un movimiento antichamorrista por el lado de Ocidente, movimiento que tiene de su parte el apoyo de los hondureños que desde Choluteca, como base principal, auxilian los movimientos.

#### El Liberalismo

Es cierto que en Honduras se han refugiado muchos de los liberales ene migos del actual régimen de gobierno de Nicaragua; también es cierto que el gobierno de Chamorro ha descubierto en dos ocasiones anteriores los hilos de revueltas y de conspiraciones, en alguna de las cuales estaban comprometidos elementos del Conservatismo nicara guense. Al movimiento de ahora se le da toda la apariencia de ser un alza miento general del liberalismo, y hasta se citan los nombres de los principales jefes del movimiento. Ayer se decía que el Dr. Espinoza, quien efectivamente vive en Honduras desde hace bastantes meses, era uno de los directores principales del movimiento que tiende a derrocar al Presidente Cha-

#### Los primeros rumores

Los primeros rumores llegados a esta capital decian que el movimiento había estallado simultáneamente en León y Chinandega, donde los liberales habían conseguido dominar las guarniciones de los cuarteles del gobierno y apoderarse de dichas plazas, así como de los elementos de guerra que había en ellas. Se decia además que fuerzas hondure ñas, por el lado de la frontera, daban toda clase de facilidades a los revolucionarios y hasta habianlos surtidos con armas y abundantes municiones

Luego los rumores decian que las fuerzas de la revolución se habían dirigido hacia la costa consiguiendo posesionarse de Corinto; pero a este respec. to debemos informar que un conocido caballero de Nicaragua, residente en esta capital, recibió aver un telegrama de un compatriota suyo, telegrama puesto antenoche en Corinto en que le ma nifestaba que se embarcaría para esta en el próximo vapor. El caballero es el señor don Pio Bolaños y el telegrama fue puesto por el señor Constantino La cayo, quien debe haber embarcado ya en el New Port.

#### Nuestros cablegramas

Los cablegramas del servicio especial gobiernistas y partidas revolucionarias.

del Diario del Comercio, que son los de la Prensa Asociada de New York, fueron recibidos aver con toda normalidad en las oficinas relegráficas de San José; y como se sabe estos cablegramas vienen por via de San Juan del Sur, La Cruz, San José. El hecho de que estos despachos han pasado sin interrupción indica que el estado en la región del Suroeste de Nicaragua es del todo normal y que alli domina por completo la situación el gobierno.

#### Efectivamente hay revolución?

De una manera irrefutable si sabemos que la Ley Marcail se ha promulgado en todo el país y que el gobierno de Managua ha dado de alta a gran número de fuerzas las que son movilizadas rápidamente hacia los departamentos de occidente. Ayer a medio día parecia confirmarse que las fuerzas del gobierno dominaban la ciudad de León donde efectivamente hubo algaradas por las calles. De Managua han sido despachados hacia Chinandega fuertes contingentes de tropas y se da por cierto el que sobre la frontera hondureña se han efectuado encuentros entre fuerzas

El armamento nicaraguense

Toda la prensa centroamericana se ocupó, hace unos cuantos meses, del inmenso armamento importado por Nicaragua el que había sido comprado en los Estados Unidos por el General Emiliano Chamorro. Este armamento ponia a Nicaragua a la cabeza de Centro América en cuanto a efectividad y modernismo de equipos militares; se importaron cañones de tiro rápido de los usados en la guerra europea; bombas de mano de la última creación. de las empleadas en la guerra de trin cheras; automóviles blindados y arma dos con ametralladoras y una gran cantidad de rifles con parque suficiente, todo del último modelo de las grandes fábricas americanas. El material viejo de guerra quedó en uso, pero los ofi. ciales y los soldados de alta en el ejército se perfeccionaron en el mane jo de las nuevas armas traídas recientemente. Este equipo militar, suficiente para una que pudiéramos llamar gran guerra centroamericana, se conserva en \*Managua, bajo la inmediata orden de la Presidencia de la República.

Si la situación llegace a ser tan grave como lo indican los rumores, las armas que compró el General Chamorro entrarán a funcionar inmediatamente.

#### Ultima hora

A la hora que escribimos estos apuntes tenemos noticias fidedignas de que el movimiento ha concluído, habiendo podido el gobierno constitucional dominar la situación en su totalidad.

Nuestros lectores encontrarán las últimas noricias de estos sucesos en otra sección del diario a la que los remitimos.

# Cincuenta mil muertos en el tifón que azotó a China

# Un millón de seres sin hogar que demandan rápido auxilio

# Ha concluido la huelga en la República de Portugal

Clesteland, 11.—Los cabecillas unionistas y los propietarios de minas, comenzaron hoy una conferencia aquí en un esfuerzo para llegar a un convenio respecto a salarios y terminar la huelga carbonera. El presidente Lewis de la unión de mineros declara que es muy posible el arreglo.

paraciones de guerra en la votación del jueves, rechazó la solicitud de Alemania para una moratoria durante los meses de calendario durante el presente año y también recchazado el abono de 500 mil libras esterlinas propuestas por

Alemania. Detroit, 11.-Babe Ruth hizo su vigésimo home run durante la presente temporada, jugando en

Detroit el domingo. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliote

Los Ferrocarrileros y los propietarios discuten la propuesta del Presidente Harding

El final de la guerra de Irlanda

Servicio Exclusivo de Cablegramas del DIARIO DEL COMERCIO

Paris, 11.-La Comisión de re- ejército nacional han obtenido éxíto en su campaña del sureste en el desmantelamiento de los barcos

> Limerick, Ginebra, 11.—A con secuencia del mal estado del trempo se pospondrán las carreras internacionales de gasolinas. Los americanos todavía no han entrado , bese el valor de la materia prima a los registros.

Joliet Illinois, 11.-Los huel gistas provocaron un motin en la estación del ferrocarril, resultando muertos el agente de las estación Berlín, 11. - Informes de la un huelguista y un soldado de la no hubo pérdidas de vidas de ciu-

de guerra: Virginia, New Jersey, Rode Island, Nebraska y Georgia, de conformidad con el Tratado del Desarme y el material será vendido al mejor postor, tomando por y en otras se calculará el valor como si fueran de hierro viejo.

Washington, 11.-Informes de Hongkong, recibidos por el Departamento de Estado, dicen que

Washington, 11.—Se comenzó hecatombe. Los daños causados por el tifón en la ciudad del Wa- ñonero británico Mogrehead llegó two, son mil vidas y un millón de a Londres el ex-presidente de la propiedad.

Washington, 11.—El Presidente Harding, ha nombrado al capitán George Williams Real Almi- cio. rante de la flota americana.

rante de la flota americana George Cedree, retirado de la marina americana y que fue en cierta época comandante de laflota del Pacífico.

Ministerio de Cultura v. Juventud. Costa Rica

ley marcial en la provincins de Génova, Milán, Parma y Leghorn, hasta que se establezca el orden En Roma para evitar la promulgación de la ley, los fascistas atacaron la Cámara de diputados.

El Cobierno remitió un fuerte número de tropas para protección de los diputados.

Londres 12.- A bordo del ca-China del sur doctor Sun Yat Sen y salió con rumbo a Sanghay a bordo de un vapor británico de comer

San Luis 12.—La asociación de San Diego, 11.-Murió en las señoras de Missouri que suponia Islas de Coronación el Real Almi- la designación de Reedgar a senador de los Estados Unidos dicen que continuará en contra del candidato a pesar de haber salido triun. fante en las elecciones primarias.

Pasa a la pág. 5.

# Solamente

#### HE AQUI LA CURACION DE LOS DOLORES LAS COYUNTURAS Y DE LOS RINONES.

EL SR. ANTONIO PEDRAZA, Calle Faccrolo No. 3, Havana, escribe "He sufrido de dolores de los riñones y espalda, tambien de grandes dolores en la vejiga. Tomé una dosis de las Pildoras De Witt el dia que las compré y senti gran alivio."

LA PRUEBA DE UNA CURA RADICAL. Un año más tarde el 3r. Pedraza escribe:-

"Una vez mas tengo que agra lecerles por sus celebres Pildoras De Witt. Ya estoy curado."

Aunque este hombre agrad cido habia sufrido terribles dolores, encontró que aún con una sola dor de las Pilderas De Witt se sintió aliviado.

Las Pildoras de Witt curan porque van directamente a la raiz de la enfermedad. Despiertan los ribones a una acción sana, para que rechazen del cuerpo varias substancias nocivas como la naturaleza requiere que sean expulsadas. Es cuando los riñones y la vejiga no están compliendo con sus propias funciones que el Acido Urico, y otros venenos obstruyen al delicado mecanismo humano y producen el remnatismo, dolores de espalda, dolores de las coyunturas, lumbago y todas aquellas enfermedades calamitesas producidas inevitablemente por los r nones deteriorados. 1 24 l'ildoras De Witt restableceran sus órganos delicados y le asegorarán salud y confort.

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las



para los Rinones y la Vejiga El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO LUMBAGO CIATICA CALCULOS

DEBILIDAD DE **ESPALDA** 

GOTA DOLOR DE ESPALDA LASITUD

PIEURA TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

CISTITIS

Se venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Uste? tiene alguna dificultad en ballarlas pidalas al depósito general. Hermann & Zeledon, San Jose,

# Cuatro mil muchachas "que se pierden"

hecho de que, últimamente, ha ido regresa a su domicilio. aumentando el número de jóvenes Londres.

Scotland Yard suele recibir anualmente cuatro mil descripciones correspondientes a otras tantas mui res y muchachas que "se pierden". A la mayoría se les encuentra a la postre y se les devuelve al seno de sus familias.

La proporción de las muchachas que desaparecen por completo es pequeña, declaró un funcionario po liciaco al ser entrevistado al respec to. Pocas son las que desaparecen sin dejar huellas por asuntos amorosos. Esto es contrario a la creencia general, pero es cierto. Por lo gene ral una mujer desaparece por quere llas de familia o asuntos que a un extraño parecerian trivales en abso-

Reclentemente, de un total de 4.100 mujeres que desaparecieron, solamente no se pudo encontrar s sesenta y cineo. Nadie sabe donde están ni lo que les pasó.

Varios médicos han dicho que se dan en ocasiones estados patológ cos que, trastornando las facultades mentales de la mujer, la obligan a abandonar su hogar.

Para una mujer que trabaja con exceso o lleva una vida infeliz, la menor contrariedad reviste a veces importancia inmensa y la impele, con fuerza irresistible, a dessparecer. Una vez que la fase psicológica

Los registros policiacos revelan el desaparece, no obstante, la prófuga

La mayoría de los datos estadíati. que desparecen en la ciudad de cos existentes en estos casos, reve lan que una gran parte de las muje res que desaparecen regresan a sus hogares por si soles.

#### Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100 JESUS MARIA CASTRO V. PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

# Gacetilla social

Con los pasteles y tosteles de la fábrica de don Moisés Artavia, podrá Ud. satisfacer el gusto de su novia. No olvide que son los preferidos por todos.

Hable al teléfono 269

#### Para Calzado fino y elegante GIOCONDA

APARTADO 150 ---El más económico por su duración

FRENTE AL BANCO INTERNACIONAL

DE TODO EE PAIS

# Nutas de Turrialba

El Dapartamento de Ankilostomiasis. Segunda Sección del Patronato Escolar. Las maestras de Escuela.--Los Encargados de la Higiene.

El D parismento de Anki ostomiasis ha instalado en este e ntón varios laboratorio: para combatir is anki ostom asis y otras enfor nedades para sitorias. El Liboratorio principil está va instalado en casa de los señores Royo Hermanos donde los emplea dos don Humberto Gómez y don Jenaro Sá-nz at-nd-rán gustosamente a todas las personas que quieran

En el Laboratorio que dijamos mencionado todo el mundo tiene derecho a ex minarse y tratarse sin costarle absolutamente nada, pues la campaña se hace g atultamente.

Para corresponder mejor a esta Institución ten benefici y a los em pleados que han llagado para trabajer con empeño por el son amiento de estas zonas a ramente infestad s, prestemos nuestro apovo más decidido y concurramos voluntariamente a exa minarnos a la oficina.

El vecindario turrialbeño sabrá corresponder con su eterna gratitud a la Institución Rockefeller y al Dr. don Solón Núñez por sus esfuerzos en pro del saneamiento de este can-

El domingo 6 de los corrientes a las 15 horas se efectuó la segunda sesión del Patronato Escolar en la Dirección de la Escuela.

Por ausencia de la señora Presidenta doña Carmen F. de Brenes, la Directiva fue precedida por el señor don Francisco Bedoya Vicepresidente.

Se abrió la sesión y la señora Vocal doña Juanita Z. de Soto, dijo: que al pasar la nota de cont ibucio. nes donativas al vecindario debia aceptarse no solo dinero sino cualquier otra cosa según la buena voluntad del que quiera dar lo que pueda.

Don Francisco Bedoya Vicepresidente recomendó que los alumnos de la escuela hicieran la colecta de las cuotas.

La señora Vocal doña Amalia F. v. de García, dijo: que lo primero que debis atender el Patronato es la cocina escolar. Esto fue discutido y por último acordaron de hacer efecriva la fundación hasta que hayan fondos necesarios para el gasto dia-

El señor F. César García Presidente Honorario, hizo moción para que la Escuela de Varones que probabtemente se inaugurará el año entrante en la casa donada por don Piorentino Castro, lleve su nombre como un homenaje del pueblo en gratitud por su altruismo. Fue aprobado por unanimidad.

Después de varias discusiones más se concluyo la sesión a las 16 horas.

La mayor parte del sueldo de las infatigables maestras de escuela lo gastan en medicinas y médico, pues continuamente son flageladas por los rigores del clima.

En estos días estuvieron enfermas las maestras doña Rafaela de Marin y la especial de costura dona Adilia de Rivas; y a la hora en que escribo esta correspondencia están enfermas aunque no de mucho culdado, la Directora doña Elvira M de Garcia, y la maestra auxiliar schorita VI to ria Qu sada.

Ha sido ingratitud haberles suprimido el sobre sueido de zona que tenían estas mártires maestras, que a veces disimulando ante los niños sus dolores, así medio enfermas cumplen religiosamente con sus deberes de maestras abnegadas.

Hasta cuándo los encargados de la higiene se condolerán de la comunidad de esta villa, que está debilitada por la mucha sangre que le extrae el zancudero que sale de los focos de infección?

Entendemos que la honorable corporación municipal y el señor Jefe Político, que se preocupan taato por el bienestar de los vecinos, que ve laran por la higienización que por ej momento deja mucho que desear FUENTE URBINA.

OJO

Pida calzado fino, elegante, fuerte, cosido o ciavado, para señora, señorita, caballeros y niños en la "Estrella infantil" de don José María Granados.

# La amistad entre España la República de Francia

"La amistad franco españo a", el "Giulois" examina el nuevo tratado atención del gran público sobre las r-lacione, comercia es y dip omádeas entre las dos naciones vectors.

"Quien dice vecinos con frecuen cia p ciéndese que digi enemigos. Esto no es cierto con lo que toca a Francia y España. Desde hace más de cincuenta años, los conflictos de Intereses que la v cindad pudo provocar entre las dos hirminas latinas se han resuelto siem re, como deben

PARIS. - En un articulo titu'ado serlo entre miembros de una grande y gloriosa familia".

Habanio luego de la eficaz labor comercial franco español, llamando la realizada por el diplomático León v Castillo, marqués del Muni, quien en repetidas ocasiones supo allanar las difficultades existentes entre ambos países y durante la guerra puso todo su emp-no en defender los intereses de Francia, cuva protección habia sido enconendada a España. el "Gaulois" termina diciento que el marqués de Muni creó una fuer te corriente de amistad franco-españo a, que debe ser a Francia harro preciosa para faltar a ella jamás.

## LIBRERIA ESPANOLA María v. de Lines

Utiles para escuelas a los precios mis bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. - San José. -Apartado 314. - Sucursal en Cartago

# Quiebra una gran firma de Wall-Street

Pasiva de 32 millones y medio dólares

Mr. Allan A. Ryan, de la firma de corredores de bolsa Allan A. Ryan & Company, presentó en la corte del distrito federal de Nueva York una petición voluntaria de quiebra fijando el pasivo en \$ 32.435.479 y ea sólo \$ 643 528 el activo.

una de las mas estupendas que han tiles. ocurrido en Nueva York y produjo

enorme especiación.

Mr. Ryan se hizo celebre hace al gunos años, forzando el preclo de las acciones de la Stutz Motor Car Company hasta \$ 700.00. Ello le valió una amonestación pública de las autoridades de la Bolsa de valores y ante su protesta determinó la venta de su asiento en la misma.

Mr. Allan Ryan es hijo de Mr. Thomas Fortuno Ryan, famoso multimillopario y expresidente de la Equitable Assurance Company, cuys mayoría de acciones adquirió en el año de 1905.

Mr. Ryan hijo ha sido una figura sensacional de Wali Street, desde hace casi dos años, teniendo siempre La quiebra de la firma Ryan es a la espectativa a sus rivales bursa-

> Tenía la reputación de ser un especulador sumamente arriesgado y un organizador de compañías y amalgamas, frequentemente sujetas a severas censuras autorizadas.

> La quiebra fue anunciada poco antes de que la bolsa cerrara sus reservas y enseguida se extendió la nueva por todo el distrito financiero.

# ¢ 10.00

# puede Ud. obtener una Máquina de Escribir de las mejores marcas

Hágase socio de los Clubs de Máquinas de Escribir RECONSTRUIDAS, EXACTAMENTE COMO LAS NUEVAS. El Club consta de cien socios. Cada uno cotiza DIEZ COLONES semanalmente. Cada semana se obsequiará por sorteo una máquina entre los cien socios. El favorecido queda libre de todo pago subsiguiente y obtiene una máquina de escribir de la marca contratada.

El socio que haya cotizado treinta cuotas sin ser favorecido recibirá asímismo una máquina de escri-

Regalamos todos los domingos una Máquina de Escribir de la marca que más le agrade

J. F. Forero & Co.

25 va as al Oeste del Hotel Francés

Agen'e en Limón: Víctor Manuel Salazar. Agente en Puntarenas: Francisco Luis Enríquez,

Banquero Depositriao: BASILEO ACUÑA

Ordene sus trabajos de Imprenta a la Minerva Elegancia - Nitidez - Puntualidad y Precios Módicos

Cacao en Grano DE PRIMERA CALIDAD

# DEPOSITO PERMANENTE

Contiguo al DEPOSITO DE MADERAS SARAVIA

Calle del Tranvia al Pacifico

# Con don Héctor Zúniga

Ayer en la mañana tuvimos el gusto de saludar al Coronel don Héctor Zuniga M. Insp. ctor. General de Hacienda.

Sonriendo nos dijo: ustedes me han recibido con cañón de gruesa calible. La descarga ha sido fuerte.

-No ranto, le respondimos; es que parece que usted no mira con buenos ojos a los chicos de la pren.

-Eso no es cierto, yo los estimo a todos.

-Pero les niega las noticias.

-Ese otro cargo, continuó el senor Zuniga, tampoco es justo. Yo nunca les negaré a ustedes detalles, lo que sucede es que por orden interno, he resuelto que mis subalternos no le comuniquen a nadie el movimiento de la oficina. Como se comprenderá, hay cosas que no deben ser conocidas por el público antes del tiempo, nosotros tenemos interés de hacer una buena labor, no queremos el bombo. Por lo demás siempre estaré a las ordenes de us tedes.

Quedamos muy agradecidos del senor Zúniga Mo a.

#### PIDA Vermicida ASTOR

en las Boticas la "Española" y la "Violeta" de ASTORGA Hnos.

# Una empresa de aviones para pasajeros se establecerá en el país

Procedente de los Estados Unidos se encuentra en esta capital un representante de una casa comercial americana, quies viene con el propósito de estudiar las condiciones del país para establecer una empresa de aviones que se dedicarán al tráfico de passieros y correspondencia.

En otras repúblicas de América tienen estab ecido igual servicio, que está dando magnificos resultados y es probable que aqui pueda llevarse a

No extrañamos que edentro de algunos meses hagamos visje a todas las provincias en aviones, perfectamente acondicionados para comodidad de los passjeros.

#### NO COMA MOSCAS!!

Exija la tarjeta de representación a los agentes de la Carnicería Higiénica. No se deje sorprender que es contra su salud .= 25 varas al oeste del Banco Internacional.

# Teatro Moderno

# "Los Malhechores del Aire"

En la maravillosa cinta que hoy se estrena en el Moderno, "Los Malhechores del Aire", corren pareias la audacia de los intérpretes con la de los operadores que tomaron la impresión de la arriesgada obra.

Las principales escenas de "Los Malhechores del Aire" ocurren entre las nubes, a 5.000 pies de altura, con tan grave riesgo de la vida que nada menos que su principal protagonista, el Teniente O. L Locklear pereció algún tiempo después de la filmación de esta ob a. Los operado res cinematog áficos se ven obligados a seguir con las cámaras a los artistas, a una distancia no menor de eincuenta metros.

del mundo y ha llegado hasta la altura donde se cruzan los pájaros naturales con los pájaros humanos.

En el escogido reparto de "Los y Dick fue indultado. Malhechores del Aire" figuran la bella y gentil Francella Billington, estoicismo incomparable Agobiado quizás Carmen Phillips y Ray Ripley.

de hoy cintas tan notables como El Dr. Jaime", pir Frank Mayo, para las 4, "Victoria Incógnita", para las 7 p. m. y "Las Huellas del Terror." una protesta, ni un reproche!

# Diferentes



80 centavos el paquete

El que fuma siempre sabe Lo que le gusta En su cigarrillo. Y los Chesterfields Complacen en todo. No solamente Agradan al sabor (Esto lo hacen Otros cigarrillos) Sino que Hacen mas. Le dan al fumar Un gozo Tan completo, Tan lleno. Tan diferente Que no hay modo De explicarlo Sino diciendo

" Satisfacen

# Chesterfield CIGARETTES

-de los mejores tabacos turcos y norteamericanos, ligados

LIGGETT & MYERS TORACCO CO.

Desde New York

# Una Sentencia de Muerte Conmutada

#### Por Manuel Contador

salvado del patibulo a Dick Silverman.

Sentenciado a muerte por un Magis trado de Lansdale, Pa., Dick estaba a punto de ser ejecutado cuando llegó el mensaje de clemencia que le salvó la vida.

Dick Silverman es un individuo que no tiene más pecado que el de ser extremadamente fiel. Pero el Juez de Lansdale decidió que una exótica ley de la puritana Quakerlandia había sido violada por tal exceso de fidelidad, y no tuvo empacho en imponer la última pena a uno de los culpados.

Pero a Dick Silverman no se le iba a electrocutar como a cualquier criminal vulgar. Nó. Dick Silverman iba a ser "pasado por las armas" como un sol-

Los amigos del condenado, sin embargo, no podían resignarse a tan terrible sino. Temerosos de que la Junta del Perdón de Harrisburg desechara una solicitud de indulto, resolvieron apelar a la ternura del corazón femenino y escribieron a la señora Harding para rogarle intercediera por el desgraciado Dick. La bondadosa dama fue movida a compasión por el relato de las excepcionales circunstancias del caso de Dick Silverman, y urgió a su excelentisimo El amor llena todos los ámbitos esposo para que interpusiera sus in fluencias a fin de salvarle la vida al desdichado reo. Mr Harding accedió gustoso a las insinuaciones de su esposa,

Dick Silverman es un "reo" de un por lo inaudito de la injusticia con que Aparecen tâmblén en el programa se le procesó, no dijo una sola palabra de defensa ante el lurado; cuando le leveron la sentencia fatal, no se inmutó en lo más mínimo, Ni una queja, ni

La bondad del Presidente Harding ha ' ¡Dick Silverman es un hermoso perro otorgaria yo indulto al convicto animal. San Bernardo!

> He aqui la sentida carta que el pri mer Magistrado de la tierra ha escrito para salvarle la vida a un perro: "Señor Gobernador de Pennsylvania:

La presente, que Ud. considerará como una carta personal más bien que una comunicación oficial, ha sido inspirada por la señora Harding, y yo experimento gran satisfacción al dictarla, pues las circunstancias que la motivan hanesposa como a mi.

recorte de periódico que recibió la señora Harding. De su contenido aparece que un inmigrante ruso tiene un perro muy querido, y que por considerarse tal hecho violatorio de cierta lev de ese Estado, el devoto animal ha sido en Lansdale, asi: condenado a ser fusilado.

fidelisimo perro que nos acompaña, he tratado de ponerme mentalmente en el su corazón. Una vez tuve que hacer tos». matar un perro que yo queria mucho, y hoy recuérdo eso como la prueba asi: más dolorosa de mi vida,

No conozco la ley referida. Al decir de los periódicos, es prohibido a los extranjeros tener perros en ese Estado. Sin duda que debe haber algún medio para cumplir con el espiritu de la ley y permitir a este pobre extranjero conservar su inapreciable amigo.

Si ello estuviera dentro de mis atribuciones ejecutivas, con el mayor placer

La mosca es la trasmisora de muchas enfermedades: obligación suya es contribuir a su destrucción. - CRUZ ROJA COSTARRICENSE

Supongo que la disposición que de-

clara ilegal la posesión de este perro se funda en alguna razón justa y suficiente; pero tengo la convicción firme de que el hambre que quiere a su perro hasta el panto de sufrir por él, tiene en si las cualidades del ciudadano

Tanto la señora Harding como vo nos complacemos en solicitar una como ciemencia para este caso, y confiamos conmovido profundamente tanto a mi en que la presente carta no llegue demasiado tarde para que se considere Acompaño una carta anónima y un nuestra petición en favor de Silverman y de su petro.

> Afectuosamente, WARREN G. HARDING. Tan pronto como el Gobernador Sproul recibió la carta anterior, telegrafió al Magistrado sustanciador del caso

"No seria posible salvar a Dick Sil

Yo que amo también mucho a un verman? Muchos ciudadanos, desde el Presidente Harding para abajo, se están interesando en su favor. Sirvase aplazar caso de ese pobre inmigrante y me he acción mientras tenemos oportunidad de dado cuenta de la amargura que llena estudiar el caso en sus diferentes aspec-

Y al Presidente Harding le contestó

"Favor manifestar a la señora Harding que he pedido al Magistrado de Lans dale que suspenda toda acción en el caso de Dick Silverman mientras estudiamos más detenidamente sus variadas circunstancias Presumo que podremos salvar el perro".

El Juez de Lansdale acabó por imponer una multa de \$ 25 a Jacob, Silverman, el amo del perro; y-desconfiado probablemente de si mismo-puso a Dick bajo la protección de la Sociedad Pre ventiva de Crueldad con los Animales.

Nueva York, 1922. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Un carnicero de Londres aspira al trono del Principado de Monaco

MONTE CARLO. - En varias partes del Principado de Mónaco se están colocando carteles a favor de George Frederick Grimaidi, carnicero de Londres, para presidir el principado.

El pretendiente al trono alega que es el undécimo marqués Grimaldi, como consta en la lista de Génova. El principe reinante, que sucedió recientemente a su padre Albert I. se llama tambien Luis Grimaldi y basa su\_título en herencia similar.

## Inglaterra dispuesta a comerciar con Rusia

LONDRES.-El primer ministro Lloyd George declaró en la Cámara de los Comunes que en el caso de que se reciba una respuesta satisfactoria de Rusia en relación con las propuestas hechas en la conferencia de La Hays, el gobierno británico decidirá probablemente apresurar todo lo posible las gestiones comerciales con Rusia.

Quong Tai Chong & Co. (JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores

PUNTARENAS C. R.

# Inspectores de tráfico

Han sido nombrados por acuerdo del Auto Club y del señor Goberna. dor, los señores Eli Castro y Luis Vives como Inspectores de Tráfico. Este acuerdo debe ser publicado

en "La Gaceta" del martes. Felicitamos a los agraciados de

quienes se espera una buena labor.

# Pida gusto

Si quiere muebles finos, fuertes elegantes y al último estilo. Garantia completa.

Enrique Gómez Coto 50 varas Este de Mr. Lindo

#### Manuel Sáenz Cordero ABOGADO Y NOTARIO

Apartado 1078 Teléfono 432

# Congreso Comercial de Hispano - América

El Monarca español don Alfonso XIII acaba de firmar un decreto convocando oficialmente a las Cámaras de Comercio españolas de la América Latina y también a los comerciantes e industriales nacidos en España, y que residan en la América Hispana para que se reunan y formen el primer Congreso Comercial español de ultramar.

El objeto es fortalecer las relaciones entre España y los pueblos de la América Latina.

Se cree que el Rey Alfonso aceptará el nombramiento de Presidente Honorario del Congreso.

## ALHAMBRA

Almacén de Tejidos y Abarrotes PAGES & Cía

Tabaco Iztepeque. - Loza de Toda clase - Escobas para patio, extrangeros Cigarrillos «Susini». - Puros habanas y lamaica.

Pinturas, Aceite, Aguarras.

# El Movimiento Revolucionario en la vecina República de Nicaragua

El General Gustavo Argüello herido Corinto, León y Chinandega en poder del Gobierno

Circular del Comandante General del Ejército don Diego Manuel Chamorro

en nuestra hermana y vecina República, y en el deseo de suministrar a nuestros lectores una información oficial y exacta de los hechos ocurridos, este diario, ha puesto todo su empeño en obtener de fuente la defensa de la plaza. verdadera sus informes, pudiendo la siguiente circular, del señor Co- el Cuartel, y rechazados por las mandante General del Ejército don Diego Manuel Chamorro, trasmitida a todos los jefes Militares de su Departamento, y por cuyo texto puede el lector darse cuenta del movimiento bélico que se ha producido en el país hermano.

La circular dice asi:

"Managua; 11 de agosto de 1922. Jefes Políticos de toda la República.

Tengo la pena de participar a Ud. que en la madrugada de hoy los elementos disolventes del liberalismo, verificaron una intentona contra los cuarteles de León y Chinandega, sin más mira que la de perturbar el orden social; sin bandera conocida, y sin exhibir causa siquiera explicativa de semejante procedimiento.

El Cuartel de Corinto, fue amagado, pero la enérgica actitud de los conservadores del puerto ayudado por la guarnición y por 10 números de la guardia de honor que accidentalmente se encontraba

Con motivo de los sucesos que en el puesto, frustraron toda tentahan brotado en forma inesperada tiva. El Cuartel de Chinandega fue defendido valientemente por el General Gustavo Arguello, Comandante de Armas del Departamento, y don Iosé Antonio Tijerino, ciudadano prominente que cooperó a necesarios, para hacer sentir una

> fuerzas leales al mando del Mayor de Plaza General Acisclo Ramírez, se encerraron el Teatro Municipal, donde se parapetaron para continuar sus operaciones, pero fueron finalmente desalojados, participándome el General Ramirez que ya tiene el efectivo control de toda la población.

El Gobierno con el fin de resta blecer el orden lo más pronto posible, ha procedido con la mayor actividad, enviando dos horas después de haber recibido las primeras noticias de la criminal intentona, a la rar eficazmente a esa acción restau-

Pasos Diaz quien, lleva instrucciotodo el esfuerzo y energía que sean acción eficaz de la autoridad, en el En León, los revoltosos atacaron restablecimiento del orden social.

> Conocidas son en la República las benévolas tendencias de la administración que presido para mantenerse dentro del orden legal, y ajustarse a las prescripciones constitucionales ejerciendo una política paciente dentro de los limites de la mayoritolerancia; pero en presencia de estos acontecimientos, y posesionado del deber que prescribe la misma constitución para conservar el orden público, he decretado el estado de sitio en toda la República.

En consecuencia, y para coope-

DEPOSITO DE MADERAS

de S. SARAVIA, Sucs. -

Ofrecemós un gran surtido permanente de maderas del

Pacífico de PRIMERA CALIDAD para construcción

150 VARAS AL SUR DEL HOTEL WASHINGTON

Guardia de Honor, y a otras tropas radora, usted procederá en su de- tro activo corresponsal un telegraal mando del General Humberto partamento, con la mayor energia, a vigilar y reprimir todo conato, nes para proceder en auxilio de los usando de las debidas consideraciodepartamentos de Occidente, con nes para con las personas que se mantienen dentro del respeto a la autoridad y las instituciones sociales, para al mismo tiempo, aplicar todo el rigor de una manera firme y decidida, a los que olvidando sus deberes, traten de perturbar la tranquilidad pública, y se compliquen con los revoltosos. Sirvase acusar recibo.-El Comandante General, Chamorro. - El Secretario Privado, Ismael Solórzano

Ya dispuesto a entrar en prensa nuestro Diario, recibimos de nuesma, contestación a otro que le dirigimos ayer mañana.

Dice asi:

"Managua, 12

A DIARIO DEL COMERCIO

San José (C. R.)

Todo el movimiento sedicioso fue rápidamente sofocado por las tropas leales al Gobierno. Lo que hubo, fue, que liberales revoltosos hicieron una intentona descabella da, para tomar por asalto los cuar teles de Chinandega y León, pero fueron rechazados, y ante la acti tud que asumió el Ejército Nacio nal, huyen desorientados por dis' tintos rumbos.

Ya no hay nada. Todo fue una escaramusa mal preparada que pudo reprimirse, como todas cuantas se intentaron.

El país en completo orden.

CORRESPONSAL"

Fue siempre nuestro lema no hacernos eco de las noticias que llegan por otros conductos, y esperar con calma, el dato oficial, a lo que en justicia debemos por el momento sujetarnos.

# Hermandad de Caridad de Cartago

Hoy domingo a las dos de la tarde se verificará la Junta General con abjeto de proceder al nombramiento de la nueva Directiva que ha de fungir hasta el 31 de Enero de 1925.

# Se va Béeche

Próximamente partirá para Estados Unidos el profesor don Héctor

El viaje del joven artista es de paseo. Se lo deseamos muy feliz.

# La saludde don Tomás Soley Guell

El señor Subsecretario de Hacienda Ercargado del Despacho, don Tomás Soiey Guel, ya bastante restablecido de su dolencia, ha salido para Sin Isldro de Coronado, en cuyo ugar residi á mientras dure su convalescencia, no sin dej r por ello de atender los asuntos delicados que tiene a su cargo.

Mucho nos alegramos de que su estado de salud sea completamente satisfactorio.

# La Fiesta de ayer Hotel Frances

Los distinguidos miembros de la Di rectiva del Banco Mercantil de Costa Rica y empleados del mismo obsequia ron al señor Administrador Mr. Eduardo C. Cuilty con una comida, en vir tud de su próximo viaje a México.

A las siete de la nache fueron lle gando las siguientes personas que tomaron parte en el aristocrático ágape: don Luis Robert, don Roberto Smith, don Manuel Echeverria, don Máximo Terán, don Jaime Carranza, Mr. Ramsey, don Ruben Mendez (sub-administrador), don Miguel Angel Castro, don Marco I. Carrión, don Carlos Fonseca, Mr. Salomen Cohen, don Juan Hernández, don Andrés Castro F., don José Mer cedes Araya, don José Joaquín Escalante, don Dagoberto Muñoz y don Gerardo Ramirez.

Durante la comida reinó la más perfecta cordialidad y armonia, y en el momento de los brindis, hubo frases de elogio y de cariño para el culto compañero e inteligente jefe Mr. Cuilty, quien por sus distinguidas maneras, y gestos caballerescos ha sabido captarse hondas simpatías en el seno de nuestra sociedad.

El menú delicadisimo.

El señor Henri Corcelle dio mues tras cumplidas de su actividad y pe-

# En el Balneario

Mañana lunes se verificará una gran fiesta en el Balneario de Agua Caliente, a la que concurrirán muchas familias de Heredia y San José.

Habrá camiones especiales desde las

9 30 de la mañana.

Muchos fotógrafos josefinos irán para tomar vistas de los hermosos paisajes y que a la vez sirvan de recuerdo de este simpático festival, organizado por la fábrica de cigarrillos de Heredia de Irá hábitmente vestida con trajes de Jovita Cordero, que acaba de ser favorecida con un primer premio.



#### Baile infantil de fantasia

El domingo próximo se verificará en la casa de don Carlos Peralta un balle infantil de fantasia en honor de la alegre y dichosa Santa Lucia. La simpática asistencia de niñitos

papel. El acto promete resultar muy divertido. Ofrecemos detalles.

# **MODERNO**

DOMINGO 13 DE AGOSTO 1922

A la 1 y a las 2.30. EXITO!! LAS HUELLAS DEL TERROR

Episodios 10, 11 y 12

A las 4: FRANK MAYO en

7: ETHEL CLAYTON en

# Victoria Incógnita

8.30: Sensacional Estreno!!

Los Malhechores del Aire

Por el teniente Locklear (

# ROSALINA C. DE CORTES

avisa a su numerosa clientela que el señor

#### MARIO ROBLES

ha sido nombrado AGENTE GENERAL en toda la República para lá venta de los afamados

CIGARRILLOS CORTES

# REFORMAS ECONOMICAS

# Análisis sobre la creación de la Caja de Conversión

Por el Doctor Don Francisco Cordero

VI.-Qué cantidad necesitaría la Caja de Conversión, para entrar en funciones inmediatamente, y sin interrupción?

práctica, porque si hay un emprés- por el peso del metal, que resulta culación, más billetes que los que En ambos casos, es necesario tito con este objeto, no se debe incómodo, pues para un pago de existen actualmente, si las necesi- cuidar con esmero la Caja, vigilar dedicar a la Caja mas de la cuenta; & 10.000 en oro, se necesitaria ca -dejando margen para convertir si una carretita de manos para su por oro o letras al 400 olº todo bi- traslado. El Banco de Francia ha llete que se le lleve. Es evidente tenido una convertibilidad perfecta que hay una tendencia manifiesta con un encaje de un 23 por ciento. en el mundo financiero actualmen. te a eliminar de la circulación co- con reducir los billetee inconvertirriente, la moneda metálica, la cual bles a unos 16 millones, para asees reemplazada por el billete con- gurar el funcionamiento constante vertible, o el cheque contra un de la Caja; para eso sería necesario Banco; pero estos instrumentos de reducir billetes inconvertibles por crédito, suponen la existencia de la la suma de cuatro millones; es demoneda metálica oculta en las ca- cir, que con 1.000.000 de dólares, jas de caudales en alguna parte, ès obtendriamos un regular y consdecir el metal no sale a la escena, tante funcionamiento de la Caja; queda entre bastidores sosteniendo porque eso provocaría una con· a los actores que representan, tracción antes de agotarse el stock Billetes y cheques. Si circulan de oro en un porcentaje tal, en el actualmente en nuestro mercado medio circulante, que valorizaria 20 millones de colones en papel no los billetes inconvertidos, aumenes preciso el respaldo total para tando su demanda para las necesiasegurar la conversión, normal y dades financieras y provocando constante, por la imposibilidad de una baja del cambio, tan notable que que se presenten al canje todos los el público se encargaría de llevar billetes; porque las pequeñas tran oro o letras a la caja para obtener sacciones se hacen con la moneda sus billetes en la proporción de 6 4 tendrá la Caja, la cual quedará en

Nosotros creemos que bastaria fraccionaria corriente y no con oro; por cada dolar; y entonces llegará seguida no más, consolidada y fun

Este punto tiene su importancia y las grandes no se hacen en quo el momento en que habrá en cir-, cionando sin interrupción. dades de numerario aumentan y a su mecanismo, comprender su pesar de eso, serian siempre con- gran importancia; darle la mayor vertibles por 0.25 oro americano independencia posible, no sólo del cada uno; o por letras a la vista al Poder Ejecutivo, sino de toda En-400 olo y por eso no podrá haber tidad Bancaria de Estado o particu. depreciación, porque circulará su- lar; será una Caja de Control del ficiente cantidad para todas las necesidades que demande la evolu- oficina del Control general. ción del país;--y porque se convertirán a la vista y siempre por el mismo valor que ellos representan mos orden y método administratiefectivamente.

> En resumen: La Caja de Conver sión puede crearse y funcionar con sólo el impuesto de banano, si se mo vilizan las reservas en metálico que el Banco conserva en sus arcas, para establecer un crédito interna cional; el cual bien manejado será un potente auxiliar para conseguir los fines que se propone la Caja.

debe dedicarse una suma no me' nor de un millón de dólares, para el afianzamiento y funciones que

Pero todo este ingenioso mecanismo se va por tierra, si no tenevo q' es indispensable para afianzar definitivamente tal situación.

Cambio; con afinidad a la misma

Aumentar nuestra producción, pa que el mercado nacional, tenga lo suficiente para cancelar sus obliga. ciones en el exterior. La relación que acusan nuestras importaciones, con respecto a las exportaciones, da un balance comercial tan bonancible, que se justificaria el nombre Si se hace un empréstito externo, que tenemos de Costa Rica exportamos en números mucho más de lo que importamos; pero es de ción, a pesar de que importamos presumir que mucho de lo expor- mucho menos de lo que exportatado, se queda tuera del país, por- mos v será el objeto de la próxi-

buena como debiera, y gran parte de ese dinero queda fuera por desconfianza o por múltiples otros motivos que es fácil comprender-

Francia en los años 1908 y 1909: importó, 11.887 millones de francos y en ese mismo lapso de tiem. po exportó, solamente 10.769 mi llones de francos.

Costa Rica en los mismos años 1908 y 1900: importó ..... 25.245,901-21 de colones y exportó 34.230,788 oo. Es decir en esos años Francia tiene un déficit de colones 1.100 millones de francos y Costa Rica, un saldo a su favor de 8.984,887, casi nueve millones de colones.

Y sin embargo Francia en esos dos años aparecia boyante y con mucho más riqueza que Costa

La explicación del fenómeno nos dará mucha luz, sobre la imperiosa necesidad que tenemos de au' mentar nuestras fuentes de produci que la situación general no es tan ma publicación. - Continuará

# El Inalámbrico del Liceo

Ya están para terminar los trabajos para la colocación de las torres del Inalambrico del Liceo de Costa Rica.

En cuanto esté terminado los alumnos de dicho plantel tendrán clases de telegrafia inalámbrica y allí mis mo les será permitido practicar con otras estaciones que existen en esta capital.

Mucho nos alegramos de esta labor que ha de ser muy beneficiosa para todos aquellos alumnos que se quie ran dedicar a esta profesión.

# Concurso trasferido

El Concurso de Labores de Mano organizado por la Cruz R ja Costarricense fue trasferido para el día 11 de Noviembre, teniendo en cuenta que para el 12 de Octubre que era el día señalado quedaban ya pocos

Entre los trabajos que se presentarán hay algunos de verdadero mé

# de papel

Berlin.-Los tubos para gas, hechos de papel representarán el último adelanto de la técnica examinado y aprobado por la Comisión Examina. dora de Materiales de Berlin Lichterfelde. Los tubos con que practicaron los ensayos tienen un diámetro interior de 12, 5 hasta 39, 5 milimetros y un espesor de pared de 3.65 hasta 10 milimetros. Resultaron muy propios para canerias de gas y más resistentes para las altas presiones que los tubos de plomo. Para cañerias de agua no se prestan estos tubos de papei, porque se hincharon a pesar de haber sido impregnados con una substancia que los inventores consideraban absolutamente impermeable.

JOSE CHENG APUY & Co. El más antiguo de Puntarenas

Almacén de Primera Clase

# INFORMACION CABLEGRAFICA

viene de la pág. 1.

Washington 12.-El Secretario Roosevelt se ha dirigi do encomiásticamente a las tripulaciones de los barcos de guera, 'México", "Tennessee", y "Misissipi" por su buen comportamiento y durante los años de 1920 a 1921.

Pekin 12.-El Cónsul Americano informa a la Legación que en el tifón que azotó a las costas de la Thina, hubo cincuenta mil muertos y que hay un millón de personas sin hogar, necesitando socorro con urgencia.

Washington 12.- La flotilla auxiliar de americanos ha sido puesta a la disposición del Almirante Pakenham, comandante del escuadrón británico del Atlántico cuyo barco insignia se varó a un cuarto de milla al occidente del faro de Punta Armour, cuando se dirigía para la costa. El barco se encuentra a 200 varas de la orilla en marea alta y tiene la proa enterrada en la are na. El Almirante ha salido a tierra con toda su tripulación excepto once marinos que están al cuidado del barco. El Almirante Mully ha salido para el lugar del desastre procedente de Halifax.

Washington, 12. - Frederick Thompson de la Shipping Board, presidente también de la flota de emergencia, saldrá para Europa el doce de agosto, en negocios de la Shipping Board.

Londres, 12.-El Ministro de Relaciones Exteriores de Italia ha manifestado al corresponsal de la prensa asociada que cree que la Gran Bretaña y Francia lleguen a un arreglo en el asunto de rela-

Washington, 12. -El coronel Roberto Countney Davis, actualmente ayudante general del ejército, ha sido ascendido a Brigadier General.

tín lanzado por el ejército nacional irlandés se espera "de un mocon ello la terminación de la gue-

Lisboa, 12.—Terminó la huelga tear con la Liga americana. general con la declaración del go- Amoy. China. - Un vapor de bierno de que reduciría los pre- la compañía de navegación britácios en los artículos de primera nica que salió de Singapo con rum necesidad.



# SUNSET

Son indiscutiblemente coloran tes los mejores, y constituyen dicen que continuará en contra una vallosa ayuda para el hogar. del candidato a pesar de haber sa-Son firmes :: Son Rápidos Londres, 12.—Según un bole- Son sencillos para prepararlos primarias. NO USE OTROS sin antes probar los "SUNSET,

mento a otro la caída de Cork y gando con el cuadro de Detroit. Chicago, 12.—Cobb y George Sister se han comprometido a ba-

bo a Shanghay no ha dado noticias Detroit, 12. - Babe Ruth hizo de su paradero y se cree que se su vigésima primera home run ju- haya ido a pique, en el tifón que barrió las costas de ( hina durante la semana última. Tenía solamente unos pocos pasajeros a bordo.

Washington, 12.-El Departamento de Estado manifiesta formalmente que aun cuando la decisión de la Corte Suprema de Justicia de México respecto a los derechos de los extranjeros en los campos de petróleo no está en todo conforme con los deseos de los propietarios americanos protegen suficientemente sus derechos.

chicago, 12. - Los miembros de cinco hermandades ferrocarrile ras, en diferentes regiones del país completaron su actividad con la adhesión de 13 mil empleados de trenes. Las tropas de la guardia nacional han salido para Julien a conservar el orden de la unión de mecánicos. Los ferrocarrileros continúan discutiendo la respuesta que debe dar le a la propuesta del Presidente Harding. Los propietarios de ferrocarriles están en Junta en New York discuttendo esa misma propuesta.

Londres 12.- A bordo del cañonero británico Mogrehead llegó el expresidente de la China del sur Dr. Sun Yat Gen y salió con rumbo a Sanghay, a bordo de un vapor británico de comercio.

San Luis 12.-La Asociación de señoras de Missouri que supo nía la designación de Reedgarza, senador de los Estados Unidos, lido triunfante en las elecciones

Washington 12.-El Secretario Roosevelt se ha dirigido encomias

ticamente a las tripulaciones de los barcos de guerra: "México", "Tennessee" y "Misissipi por su buen comportamiento durante los años de 1920 a 1921.

Pekín 12.-El Cónsul americano informa a la Legación que en el tifón que azotó las costas de la China, hubo cincuenta mil muertos y que hay un millón de perso" nas sin hogar, necesitando socorro con urgencia.

Washignton 12. - La flotilla auxiliar de americanos ha sido puesta a la disposición del Almirante Pakenham, (omandante del escuadrón británico del Atlántico, cuyo barco insignia se varó a un cuarto de milla al occidente del faro.

TACK HING LUNG & Co. GIL CONG IMPORTADORES - Puttarenas





# Secretos de Belleza para conservar terso el cutis

Cuando hay que elegir alguna crema o loción para mejorar ya sea una faz manchada o arrugada, se procede con cautela y discreción, pues son tantas las ofrecidas en venta.

En primer lugar se necesitan varias, si quiere uno reparar verdade ramente los daños causados ya sea por negligencia, enfermedades o alguns cause sjena.

Primero se adquiere una buena crema de limón para limpiar la piel, pues ya son conocidas, las buenas cualidades del limón, que desprende todo el sucio de los poros, esta crema deja la cara lista para empolvarse: enseguida una crema alimenticia para los tejidos, y finalmente un lí-

Estas lociones medicinales limpian tanto y ayudan a conservar la piel

tan suave como el terciopelo y no deben faltar en el tocador.

Son también excelentes para las manos; sobre todo, deben usarse después de haber lavado ropa o platos o haber hecho cualquier trabajo manual de los que estropean las manos; lavándose éstas, séquense ligeramente y entonces échese un poco de la loción en la palma de las manos y frórese con ella hasta que penetre en los poros.

Por útimo se adquiere buenos polvos de arroz de color apropiado al cutis de cada una, unos de buena calidad son indispensable polvo fquido para uso de noche, para reuniones, para el teatro, etc., pues tiene la propiedad de adherirse fáci minte y conservarse intacto toda la neche.

Estas pequeñas cosas bechas a diario son las que marcan la diferencia y distinción entre una mujer exquisita en su aparlencia y la de mal aspecto por lo descuidada.

Envio

## Un profesional sin titulo y un titulo sin profesional

En uno de los periódicos de la localidad, hemos visto un comentario acerca de una orden que la Facultad de dentisteria parece haber comunicado a la autoridad competente de Limón, para que proceda contra los empiricos allá establecidos. La noticia procede desde luego de parte interesada, pues, por el fondo del asunto y por la alusión que se hace a ciertas facultades de fiscalización conferidas a un dentista, no ha mucho establecieo en aquella plaza, se comprende que es él el más interesadó en la campaña que, hablando con entera caridad y sin rodeos, no se encamina contra empíricos, que no existen en Limon, sino única y exclusivamente contra don Carlos Manuel Fernández, que es un profesional sin titulo y que le estorba a un titulo sin profesional.

Se comprende facilmente que la mucha c'ientela del prim ro y la escasa o ninguna del segundo, son los fictores que impuisan a éste a procurar el desa ojamiento del señor Fernández, quien por su competencia y saber en el ramo, plenamente reconocidos por la mayor parte de los limonenses y extranjeros a i radicados, ha conseguido en diez años consecutivos de improbo trabajo, reunir una clientela numerosa y escogida que lo estima y lo prefiere porque, tanto en el terreno de la práctica como en materia de teoria. es muy superior a ciertas pulidades tituladas a quienes el público, que en este caso es un Juez, no toma en consideración.

Procurarse la propia preponderancia, tomando como punto de apoyo camos en el campo de la hidalguia. de mi hijo. No creemos que la Facultad de dentisteria se deje sorprender y contri buya de una manera inconsciente a impulsar esa corriente malsana conque la envilia trata de triunfar. Sí nos parece muy pueso en razón que la Facultad vele porque los verdaderos empíricos, titulados o nó, ejerzan la profesión, para evitar las funestas consecuencias que podrían sobrevenir con motivo de su igno rancia; pero tratandose de una persona que como el señor Fernández tiene pendiente una solicitud ante el Congres, para su incorporación, previo examen por suficiencis, seria un priceder inicuo que se le incluyera en el número de los empíricos negandole el derecho que tiene conquistado, de ejercer una profesión a que ha consagrado los mejores años

de su juventud. Confiamos en que sólo se trate de una propaganda subtertanea, que no ha de producir eco ninguno en el ánimo de les muy dignos miembros de la Facultad y abrigamos la esperanza de que muy en breve sea Hamado el señor Fernández a rendir examen para juzgar su competencia y proceder con justicia Eso es lo que piden la razón, la equidad y el buen nombre d: la Facultad.

Sin José, Agosto 12 de 1922.

M. G. DE MIRANDA

CR

## Verdadera ocasión

Calzado

SAN JOSÉ

Un grupo de maestras de cestura ha iniciado una campaña de protesta contra los comentarios que la señora doña Sara v. de Quirós le ha hecho al libro de la señorita Josefina Ra-

Dicen ellas que unirán su prot sta a la de las maestras elementales. A las provincias han solicitado adhe-

# de la Gimnastica

El equipo de Basker Ball de la Gimnástica Española que slempre ha jugado con distinción, se prepara para tomar parte en el Concurso del 12 de Octubre. Para esa fecha sceptará cualquier reto que le sea lan

Calzado cosido de hombre a C 22

Fábrica de Cacao, Cafe Molido y Cigarrillos marca "La Floresta" Renovación constante de abarrotes y mer-Rudesindo Montero C. Cuesta de Moras - Avenida Central Este.

# Maestras casadas y maestras solteras

ay r aparece un articulo referente al rios grup s. problema de maestras casadas y solteras filmido por "Stella" el cual cho de casarse no es para perder nacio cuf. rmo.

chiller en codo, lo que me hace su poner que no tiene argumentos propios Con respecto a que mi articulo anterior está mel redactado, quiero decir dos cosas: primero que me lo pruebe y segundo que yo creo que para defender una tesis tan sana co mo la mía, no se necesita un miembro de la Academia

Eso de que una maestra casada no atendia bien su hogar por atender la escue a es un error.

Atendiendo bien su obligación, qué tiene que importarle a Stella que su casa ande manga por hombro. Es ló gico sup ner que hay maestras casadas sin hijos, o con ellos ya gran-

En el Diario DEL OMERCIO de des y en esto se pueden hacer va-

-Yo si more sostenire que el heuna credencial como la de maestra "Stella" está de acuerdo con Ba- títulada y, que una maestra casada sabe cump ir con sus deberes y si no, tengase entendido que actualmente hay en el Magisterio mayor número de maestras casadas que sol-

> -Pretenderáa Bachiller y Stefla arrojar lodo sobre la labor del Ma-

El apasionamiento de Stella, me hace suponer dos cosas: que es una normalista sin puesto, o que es una maestra que no ha podido casarse cosa que las que no lo han conseguido lo desean con todo el corazón.

UNA NORMALISTA

## El Rey de Italia Labor de la Cruz Roja siéntese agraviado

Despa hos diplomáticos particulares, recibidos en Paris, aseguran que el Rey Victor Manuel de Italia se siente "injuriado mortalmente" por la ex emperatriz madre de Rusia, cuyo hijo el zar N colás II, fue asesinado por los bolcheviquas.

Entiéndese que el Rey de Italia se proponía visitarla durante su próxima visita a Dinamarca y que la madre del exsoberano de todas las Rusias, al tener conocimiento de las intenciones del rey Victor Manuel, declaró lo siguient : - jamás permitiré que entre a mi casa. No quiero crula intriga callejera y vulgar, no es zar la palabra con un hombre que obra muy recomendable si nos colo- estrechó las manos de los asesinos

> La declaración de la exemperatriz madre de Rusia, débese a la entrevista que sostuvieron el Rey de Italia v la de egación sovier, a bordo del yate del monarca, en el curso de la cual estrechó éste las manos de los delegados rejos.

**Gratis Para** 

El Nuevo Maravilloso Método para Producir Vigor y Fuerzas Juveniles.

Es nuestro deseo de llamar la atención de cada uno de nuestros jectores sobre un nota-ble descubrimiento científico que ofrece una oportunidad para el completo restablecimi-ento del vigor varonil por un medio seguro y rápido. Miles de hombres que probaror



varios otros métodos, tratamientos internos y externos y fracasaron, han usado este nu-evo científico método con resultados verda-deramente magnificos. Dirigase a nosotros por este admirable descubrimiento en caso de estar total o parcialmente impotente. Dirigase a nosotros en caso de estar vigoroso, Este método es distinto de todo etro método conocido. No se introduce nada al estómago: nada se aplica. Escríbanos, no importa cual sea su edad. No pierda más tiempo; obre hoy, abora mismo. Envíe V. su nombre y direccion á la International Palmette Co., 3104 Michigan Ave. Dept. 5A, Chicago, Illinois, E. U. do A., y se le enviará inmediatamente por correo y sellado de modo que no baya sublicidad, detalles flustrados.

Ayer el tipo de cámbio sobre New York se mantuvo al 430. Bajó pues custro puntos.

En el Bolsin no se hicieron operaciones fuertes ni hubo demanda de letras.

Se sospecha que la semana entrante el cambio baje varios puntos.

## Chesterfield

El cigarrillo que debe usied apren der a fumar por que su liga de tabacos turcos y americanos, mezclados inimitablemente, dan satisfación, lo que no se consigue con ningún otro

Muy beneficiosa está resultando la labor que lleva a cabo la Cruz Roja Costarricense. Es de admirar todos los esfuerzos que frace esta institución en bien del público. Ahí todos los días se atienden casos motivados por accidentes y sólo los que revisten gravedad son enviados al Hospital de San Juan de

campaña contra las moscas, la que posiblemente corone su exito. En ese de partamento obsequian a todo el que lo solicite papel para moscas. Mucho nos complacemos en felicitar

Actualmente ha abierto una eficaz

a todas aquellas personas miembros de esta institución, y muy particularmente al Consejo Supremo que rige la dirección actualmente.

# El Rey de Bulgaria

Es cosa sabida que el Rey de Bu ga la tiene gran afición a la literatura, pero no todo el mundo sabe que en su deseo de sprender, se dedicó hace tiempo a corresponsal de periódicos.

Siendo todavia principe de los belgas cambió su alto titu'o por un modearo incógnico y viajó por Francia, Austria, Gran Bretaña, E tados Unidos y Escandinavia com repórter. De este modo pudo el democrático principe estudiar las ventajas comerciales de otros países, educar su inteligencia y ampliar su criterio.

A fin de no ser conocido en sus expediciones, se dejó la barba, se puso gafas y se peino de otra manera. Su disfraz era tan excelente que muchos paísanos suyos-de quienes era conocidisimo, no notaron que era él.

El reglo repórter se dedicó en serio a la profesión elegida. Estuvo de repórter de un periódico de Mineá polis, ganando quince duros semanales. Los jefes del principe que ignoraban por completo su identidad, echaban al cesto de los papeles sus originales cuando ofrecían poco interés, lo miemo que si fueran de sus menos aristocráticos colegas.

JARDINERIA LA CAMELIA Telefono No. 172

FRANCISCO AVILA 150 vs. al sur de la Iglesia de la Dolorosa SAN JOSE, C. R.

#### Los Boy Scouts de Cartago

Según nos han informado, los Boy Scouts de ( artago están preparando una parada militar para el próximo 15 de Setiembre. Este cuerpo no ha decaido como otros y con bastante constancia lieva a efecto sub excursiones campestres.

En los ejercicios de señales con banderas para mensajes a largas distancias están muy diestros; este será uno de los números de la parada que están preparando.

Pelicliames a su Jefe señor don Guillermo Herrera que con tanto acierto ha venido dirigiendo este cuerpo.

#### quido especial para limpiar la cara después de llegar de la calle cuando se ha estado expuesta al viento y a la lluvia, pues de lo contrario es perjudicial para el cutis el hacerio con sgua pura.

#### La Pensión Italiana de FELIX VALLINI

Uno de los mejores RESTAURANTS de San José

Los domingos Menú Especial Buen trato, aseo, comodidad, elegancia. - 25 varas al Ceste de la Botica Francesa

# Desde New York a Rio Janeiro

Se están haciendo preparativos pa ra un vuelo de New York a Rio Janeiro, capital del Brasil, en hidro avión, tipo H-16.

Entiéndese que la máquina arrancará de éste, en su recorrido de 8,500 milias, el día 12 de agosto y que el piloto será Mr. Walter Hinton, uno de los aviadores que figuraron en el famoso vuelo del NC 4.

El hidroavión en que se efectuará la extensa travesia serea, ha sido comprado al departamento de mari na de los Estados Unidos: está equipado con dos motores "Liberty" que desarrollaron cada uno 400 caballos de fuerza y se está inspeccionando y poniendo en perfectas condiciones en la fábrica de aeroplanos navales de Filadelfia.

Acompañarán a Mr. Hinton el doctor E. Pinto Martins, célebre navegante brasileño; un mecánico lismado John Wishuser; una peraona que se encargará de hacer una relación del vuelo; un fotógrafo cinematográfico y un operador inslambrico.

Una vez que haya llegado el grupo al Brasil se hará un vuelo sobre el "Rio Teodoro" o "Rio de la Duda", al que el gobierno brasileño bautizó con el nombre de expresidente Roosevelt, en memoria de sus exploraciones por el territorio del Brasil.

Aun cuando la distancia entre Nueva York y Rio de Janeiro es cuatro veces mayor que la distancia de Nueva York a Liverpool, la tra vesía está relativamente exenta de los riesgos que entraña un largo recorrido séreo, dado que los litorales de la América del Norte y la América del Sur, a la par que las Anti llas, permitirán que los aviadores estén siempre próximos a la tierra. No se solicitará, en consecuencia, ninguna patrulla naval. Todas las pie zas de refacción las llevarán a bordo.

Bautizaráse el hidroavión con el nombre de "Sampaio Correla", un senador de los Estados Unidos del

Brasil y Presidente del Aéreo Club Brasileño. La ruta que proyectan seguir estos intrépidos navegantes del aire, es la

sigulente:

Nueva York a Charleston, S. C.; Nassau; Port-au Prince, Hatti, San Juan, Puerto Rico: Port of Spam, Trinidad, Georgetown, Guayana Bri tánica; Paramaribo, Guayana Hoiandess; Pará, Brasii; Manaos, Pará, Maranhao, Aricaty, Natal, Parahiba, Pernambuco, Bahia y nio de Janeiro.

# Protestan las maestras de costura

# equipo de Basket-Ball

# FRANK S. BETS Co.

HAMMOND, INDIANA

OFRECE: A los Médicos, Dentistas, Veterinarios, Electro terapeutas, equipos completos para oficinas, hospitales, clinicas y gabinetes electroterapéuticos.

A las Farmacias: Productos para farmacéuticos, drogas y otras especialidades - Vea catálogos en la oficina de

> MISAEL JIMENEZ M. REPRESENTANTE

75 varas al Norte de la Iglesia del Carmen - San José, C. R.

Teléfono 835 - Apartado 136

# UNITED FRUIT CO.

DE VAPORES SERVICIO

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso el servicio de vapores de la Elders & Fiffes Limited, entre Limón, Cristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

Los vapores Calamares, Pastores, Ulúa y Toloa de la United Fruit Company, en el orden nombrados, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.) El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el Calamares, que saldrá de Limón el dia 29 de Julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa, con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San José.

> G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

La Pensión Italiana

Un grupo de distinguides caballe-

noche con una comida de carácter

tado restaurant "La Pensión Italiana".

la República y su distinguida esposa

dona Elena Gallegos de Acosta, el

culto caballero don Jaime Rosas con

sos y artisticos bouquets de flores

puso en la confección de suculentos

La mesa fue adornada con precio-

El mená admirable. El Sr. Valini

El señor Presidente sa o satisfecho

su esposa y don Rubén Castro.

y variados platos todo su arte.

del buen servicio de la casa.

naturales.

Entre la selecta concurrencia esta-

San José, julio 22 de 1922.

Royal Bar Su nuevo administrador ofrece a sus clientes y al público en gene-Su nuevo administrador ofrece a ral grandes mejoras en el servicio de refrescos, té, café, etc. y sus favorecedores serán atendidos con mayor esmero. - J. I. Beavers

# Son reconocidos Comida intima en

por los Estados Unidos

tres nuevos estados rusos

El Departamento de Estado anun ció que el gobierno de los Estados ros, amigos del senor Presidente de Unidos reconoce los gobiernos de la República, le obseguiaron ayer Estonia, Lituania y Albania.

Al hacer el reconocimiento a los intimo, que se efectuó en el acredi tres estados del Bático, en la decla ratoria oficial, se declara que cl Goblerno de los Estados Unidos toma ban, además del señor Presidente de en cuenta la real existencia de estos gobiernos durante considerable período de tlempo y del mantenimien to satisfactorio dentro de sus fronteras de la establidad económica y politica.

Se declara además que "los Esta" dos Unidos had mantenido consistentemente que la condición alterada de los asunios rusos no puede ser motivo para ensj nación del territorio ruso y no se juzga que este prin. cipio se haya infringido por el reconocimiento actual de los gebiernos de Laivia y Lituania, los cuales, han sido establecidos y man tenidos por la población de naturales".

Respecto de Aibania, se deciara que su gobierno ha sido reconocido por los principales goblernos de Europa y Estados Unidos, at hacer el reconocimiento de su parte, "tienen en cuenta que el gobierno nacional de Albania se sostiene satisfactoria.

#### Advertencia

A nosotros se nos dá más descuento porque importamos grandes cantidades de Lora y Cristaleria, por eso le ofrecemos más barato. Jaime Carranza

Avenida Central Este.

Campo pagado

# Queja de vecindad

En la vecindad de "Las Pilas" del Cementerlo de esta ciudad, existe la propieded del señor Manuel Sote; esta propiedad se compone de v rias casas con comunicación en el interior y están habitadas por personas de buens conducts; mas úl imamente se ha radicado en una de dichas casas el individuo Ramón Vásquez, po-Heial de la Segunda Seccion, y contiguo a su residencia habita la seño. ra Dolores Abarca y con ella su hija la señora l'osario Abarca, ambas an clanas; al cuidado de la ú tima están su hija Claudia Siborio y su sobrina Graciela Córdoba, éstas menores de diez y ocho años de edad y todas de buena conducta según la declaración general del vecind rio; se dedican al lavado de ropas para atender a sus necesidades y contrarrestar su extrema pobreza.

Es el caso que por pequeño disgusto de vecindad entre mujeres, en las cuales figura la del policial, éste ha asumido con sus vecinos una actitud hostil.

Anteayer fue registrado este caso: Cuando más placenteras en au trabajo estaban las familiares de la señora Abarca, se presentó Vásquez al lavadero de las menores, intimándolas a que por orden de su Coman. dante se presentaran al cuartel de su sección, y como las menores se resistieran y acudieran en busca de amparo a las ancianas, el policial sujetó a la menor Claudia y a empellones la sacó a la calle, conduciendo a'am bas menores a la detención. Aperso nadas en la Agencia, sin admisión de pruebas en defensa, dos individuos desconocidos sorprendian con faisas declaraciones que abonaban el dicho de Vásquez, siendo en este caso sentenciada la menor a pagar # 30.00 de mulis; la madre de la menor que en esos momentos se presentaba a la Agencia, sufrió un sincope ante semejante proceder; como la menor ni la madre tuvieron con qué satisfacer la muita, la menor fue conducida a la Algodonera, siendo puesta en libertad luego.

Estos casos desdicen mucho de la cultura de nuestras autoridades, máxime cuando se arropella de tal manera a gentes humildes dignas de consideración, y cialá los encargados de investir de autoridad a individuos que integran los cuerpos, se fijaran en quiénes depositan ou confianza para garantía de los habitantes.

UN VECINO



Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contia la PIORREA.

Su mérito lo he notado prácticamente e mi clientela.

> Dr. M. FISCHEL DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo - San José, C. R. Depósito permanente. Pida muestras y precios.

TELÉFONO 683 - APARTADO 434

# Royal Bank en Zarpe del "Jamaica"

En la próxima semana comenzará el Royal Bank of Canadá a pasar sus oficinas al nuevo edificio en que se ha de instalar, en la Calle Central contiguo a la Joyeria de don Enrique Ortiz.

El local está ya terminado y todas las dependencias del Banco quedan perfectamente acondicionadas.

Telegrama de Puntarenas.

El 10 a las 17 horas zarpó para Balboa, ( . Z. el vapor inglés JA MAICA de 602 toneladas; 57 tripulattes, capi an W. H. P. wsey y despach do por Felipe J. Alvarado y ( a. Sin pasajeros ni correo, carga 744 cueros verdes salados 18939 ki los, 150 estadones vacios, 6900 kilos y una sierra nada con 370 kilos.

El Cap. de Puerto,

J. BENITO LIZANO

# JULIO FABIO UGALDE

HEREDIA, C. R.

Agencias \* Comisiones \* Trabajos de Imprenta \* Cobro de Cuentas

Oficina del Licdo. Bernardo Benavides



Para todas las personas de ambos sexos que padecen quebradura. Gratis este librito instructivo, con ilustraciones, escrito por un eminente médico, especialista en este ramo.

#### LA CURA RACIONAL DE LAS HERNIAS

le demostrará la forma en que puede Ud. dar fin a sus sufrimientos en poco tiempo, sin poner en peligro su vida con una operación, y cómo puede dedicarse de nuevo a sus tareas, sin temor a consecuencias de astronas y disfrutar otra vez de los placeres y comodidades de la vi-la.

Todo aquel cuya vida sea un continuo sufrimiento, debido a esta enfermedad, no deberá vacilar un momento en escribirnos, solicitando este valioso librito, que le será enviado por correo absolutamente gratis. Esto significa un nuevo camino en la vida de quienes sufren de quebradura. Escribanos hoy mismo. El costo de un sello postal puede significar la felicidad y la alegria para Ud. y para los

ALAX LABORATORY, 823 Transportation Bldg., CHICAGO, III., E.U.A.

# Viaje del Dr. Guerra Precios de Mercado

Embarcándose en el próximo vapor que toque en Limón se dirigirán a Panamá, en viaje de salud, el estimable caballero Dr. don Isaac Guerra y su distinguida señora esposa doña Angela Baldares de Guerra. Van los estimables esposos' Guerra Baldares en busca de salud para la dama quien desde hace algun tiempo se encuentra enferma.

Deseamos a los viajeros muy feliz viaje y que cuanto antes vean realizados

sus deseos.

Pronto! Pronto! Debut!!

de las nuevas atracciones procedentes

Hipódromo de New York, !

# Misa de Novenario

Mañana lunes, a las 7 horas, se efectuará en la Iglesia del Carmen la misa de novenario en sufragio del alma del que fue don Miguel Angel Alfaro Yglesias, cuya prematura muerte vino a llenar de amargura uno de los más estimables hogares de esta capital y a enloquecer de dolor a una estimabilisima dama para quien deseamos toda la resignación de los hechos consumados por la fatalidad del destino.

En esta triste conmemoración el Dia RIO DEL COMERCIO envia el testimonio de su simpatia más distinguida a la familia doliente, a la que acompaña en su justo dolor, dedicandole un homena je de vivo afecto al padre de don Miguel Angel, el dulce poeta y buen amigo don José Maria Alfaro Cooper.

# Cuando diga

His dicho el nombre del establecimiento único en el país en cristale. ria y loza.

JAIME CARRANZA

Avenida Central Este.

# Articulos de Prim ra Necesidad

Arroz.-A 33 colones el quintal de superior clase. A este precio le hacemos el mismo comentario de la semana anterior y es el de que muchas personas lo encuentran alto.

Aziicar. - De 19 a 20 colones quintal. Precio firme. Almidón.—A 28 colones el quintal;

35 céntimos libra.

Ajos -A 28 colones quintal. Betün.-Para zapatos a diferentes pre-

cios. De cocina a 50 centimos el pan. Balsa, - A 60 centimos libra.

Bacalao. - A 50 centimos libra. Tiende a la baja.

Café. - Tostado a 70 centimos libra y crudo a 40 céntimos. Los productores están satisfechos del precio de este grano

en los mercados extranjeros. Cacao. - De buena clase a t colón

Dulce. - A 7 colones el quintal de superior-calidad. De Póas (empacado) a 15 céntimos el kilo. Se nota tendencia à la baja.

Harina. - De buena clase a 58 colones el bulto.

Frijoles. - A 120 colones el quintal. Hay mucha existencia en plaza,

Fideos. - A 48 colones quintal. 50 cen' timos libra. Frutas.—(Evaporadas) a 2 colones cint

cuenta céntimos libra. Lustrina. - A 90 céntimos libra.

Lentejas. - A 75 céntimos libra. Leche Condensada. - A 95 cts. y 1 co.

lón lata. De vaca a 30 cts. botella. Mantequilla - A 2 colones 50 cts. libra de buena clase.

Manteca. - A 90 colones quintal. 1-co' lon la libra.

Papel. - Higiénico a 50 cts. paquete. Queso.-Holandés: 2 colones 75 cts. libra. Bagaces: 70 cts. libra. Blanco: 2 colones 40 cts. libra.

Sal. - A 7 colones quintal. Sapelie. - (Jabón) a 80 cts. el pan.



Calzado Mirca "EL FENIX"

LA MEJOR MARCA DEL PAIS La más alta nevedad en calzado para señoras y caballeros. Renovación constante de

Avenida Central Este Contiguo a la Botica de Mariano Jimenez. Apartado No. 890

IMITADA POR TODOS CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

# DIARIO DEL COMERCIO

Don Ricardo Jiménez

en la Alcaldía Tercera

Para los reporteros, las visitas de don

El viernes tuvimos la grata satisfac

ción de verle conferenciando con el

objeto de esta inesperada conferencia.

que versó sobre ciertos tópicos de ali

guna importancia, que nos reservamos.

Ricardo cuando viene a San José, constituven una agradable noticia que nues:

tros lectores agradecen.

# AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 cénilmos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado No se admiten inserciones alternas.

Bolsas de papel. Sacos de yute y Queso de Bagaces, ofrecemos a los mejores precios de plaza. 150 varas al Sur del Hotel Washington,

S. Saravia, Sucs.

Tengo encargo de colocar \$ 50,000,00; de comprar una casa algo grande en esta ciudad, al mismo tiempo vendo un surtido de muebles a precios de ocasión que está en casa de don Juan R. Acuña y también esta casa se hace cargo de reparar y hacer toda clase de muebles y baules, del más sencillo hasta el más exquisito gusto y vendo varias propidades.-Arôn Asch, 25 varas al Sur de la «Proveedora.»

MADEREROS: Si quieren Uds, alistar v aserrar maderas con prontitud, Hévenlas a "El Laberin to" donde se le atenderá honradamente. Gran existencia de maderas de toda clase para la venta. Fabricación de puertas y ventanas. - Struk y Alvarado, Propietarios. - Teléfono 539. - San José

VENDO Lote 3000 varas cuadradas, 12 casitas, punto centrico esquinero. Casa grande esquinera 100 varas Norte Carmen, o se cambia por finca. Gilbert Crespi.

CASA EN VENTA situada en punto céntrico y buena vecindad. Aproveche la ocasión. Para in formes en esta Administración.

GRAN NEGOCIO.-A pesar de ser el Hotel Bolívar el negocio más lucrativo de la capital, lo vendo baratísimo por motivo de salud, con contrato de casa por 5 años,-No pierdan esta ocasión \* de enriquecerse.-Eliécer Ariza, propietario infor-

Casas Se alquilan dos: Una en & 100, la otra en & 85 mensual, situadas 100 varaș al Este del Laberinto - Pedro Falsimagne, Oficina 100 varas Norte del Royal Bank.

GIROS GOBIERNO de dulce y eventuales, se compran.-Apartado 155 San José.

CASA.-Compro una que sea grande, contra temblores de 15.000 a 30.000 colones al contado. - Apartado 904.

LOCAL para Comercio. - Se alquila uno magnífico, esquinero, con cuatro ventanas grandes de buenas vidrieras, propio para venta de muebles, zapatería de lujo o cualquier otro negocio de importancia.-Está situado 100 varas al Norte del

Vendo en Esparta magnifica finca de pastos, potreros, cañales y árboles frutales, con casa de habitación de dos pisos y trapiche con dos pailas. Abundancia en leñas y buenas aguas. Situada en el kilómetro cuatro. Puede venderse con o sin ganado.

Para precios y condiciones y demás detalles entenderse en Esparta con Feliciano López.

Gran velada

Alcalde Tercero Alfredo Sáenz. La conversación duró cerca de una hora, y como en los actuales momen tos, todo cuanto se relaciona con don Ricardo tiene su valor, inquirimos el

# Match de Foot Ball en Tres Rios

Hoy a las 10 y 30 horas se efectuara un gran Match de Foot Ball entre la primera división del Club Sport Morazán de San José y la tercera del Club Sport La Unión, de aquella villa.

El match será dedicado al caballero don Ricardo Andre y las divisiones contendientes están así

integradas:

#### Team «MORAZAN» (Blancos)

OSCAR ALVARADO, (Capitán) Benigno Suárez, Manuel López, Guillermo Aymerich, Carlos Porras, Hugo Corazzari, Alfonso Rodríguez, Arturo Serrano, Fernan do Escorriola, Hermógenes Alber' tazzi, Jesús García.

SUPLENTES: Romualdo Jiménez, Alvaro Goigoechea, Ricardo González.

Guarda Lineas: M. A. HERRERO

Team "UNION" (Blancos)

Próspero Rodriguez, (Capitán) Rafael Meneses, Francisco Var' gas C., Juan Meneses, Constanti' no Flores, Juan de Dios ( éspedes, Juan Román ... Pedro Rodríguez, Marco A. Jiménez, Cruz Rodrí guez, Tulio Rodrígu z.

Guarda Líneas: Ricardo Mora.

# El baile de anoche

Por lo avanzado de la hora no nos es posible dar la crónica del suntuoso baile efectuado anoche en los salones del San José Golf lub, cosa que ha remos con sumo gusto en nuestra proxi ma edición del martes.

Por ahora lo que podemos decir es Obertura!..... que esta ha sido una de las fiestas más simpáticas y brillantes de nuestra sociedad.

# Liga Nacional de Foot Ball

# Los juegos de hoy

San José. - Match de primeras di visiones entre los equipos de la Sociedad Gimnástica Española y el Club Sport Cartaginés.

Alajuela.- Match de segundas divisiones entre el primer team del Independencia de Tibás y el segundo de la Liga Deportiva Alajuelense.

Moravia.-Match de segundas entre la primera división del Club Sport Moravia y la segunda de la Sociedad Gimpástica Española.

Heredia. - March de segundes entre la primera del Club Sport Pieza Viquez y la segunda del Club Sport Herediano.

FUERA DE LA LIGA

Tres Rios. - Match entre la prime ra del Morazán de San José y la tercera del Club Sport La Unión.

# Delicada de salud

Una de nuestras compañeras de talier, la señorita Josefa Portilla, hace dias que sufre amarga dolencia que nos priva de veria como siempre en su mesa de trabajo.

Que la Providencia le devuelva la salud son los deseos de nosotros y de sus compañeros de trabajo.

# Auto de Excarcelación

Por auto de antier, el Juez Segundo del Crimen Licenciado don Juan Félix González, decretó la excarcelación de don Frank Maduro quien se encontraba detenido en Limón con motivo de los asuntos relacionados con la quiebra de la Costa Rica Commission Co.

El asunto del señor Maduro se va despejando y se espera que todo que dará perfectamente solucionado.

#### en el Teatro Moderno A beneficio del Turno de la So-

ledad, el lunes 14 de agosto a las 8 y 30 p. m. Presentación de un nuevo tenor nacional. **PROGRAMA** 

Anillo de Hierro Las Rosas. Romanza	Coro
para tenor	Ml. Araya A. Caslillo
Polinchinelle Canto y	H. Castro
Baile	P. Beltran

Los Abanicos .... Coro II PARTE

Obertura ..... Orquesta Capererucita zarzuela en un acto..... Los Pavos. Duo . . . . Sara y Amalia Sancho Gusanos de fuego

Baile .... Aida Peralta Las Naranjeras . . . . Coro Orquesta del Maestro Jiménez.

# Una aprehensión en Juan Viñas

El Resguardo del Centro aprehendió ayer una fábrica de licor clandestino en Juan Viñas:

El "chunche" es de cobre. También fueron decomisados varios litros de fer mento.

El Resguardo regresó en el tren de Vars.

# Mercado de Valores

El Mercado de valores, tanto en el bolsin como en los Bancos, aver rigió firme y mejor impresionado que el dia

El cambio tiende considerablemente al descenso

Hubo alguna oferta de dólares, y no hubo compradores. Esto demuestra que la baja viene.

Los valores del Estado, bonos y pa garés, van mejorando a diario sus cotizaciones

# Cine del Edificio Metálico

Hoy domingo 13 de Agosto se exhibirá en la pantalla la preciosa cinta cinematográfica "La Sensación de Paris», por la gran actriz Miss Du Pont. Mañana se proyectará una bonita pelicula.

#### Viajeros

Procedente de Alajuela regresó el Li cenciado don Juan Rafael Argüello de

- Pasando unos días de temporada en Puntarenas se encuentra don Ricardo Villafranca.

-Ha regresado de Orosi después de varios dias de permanencia en ese lugar don Eladio Prado.

-Prepara viaje para New York con fines de salud, don Ervin Wedel Deseamos tenga feliz travesia.

-Procedente de Peralta se halla en tre nosotros den Francisco Sancho.

-- El jueves próximo se espera llegue a Puerto Limón el tenor nacional don Manuel Salazar, procedente de Nueva

-Salió para Limón doña Sara de

-Procente del Copey se halla en

esta capital el culto caballero señor Paul Deliens. Nos complacemos en sa. ludarlo.

- Ayer en la mañana salió en el tren de las nueve para su hacienda "Los Diamantes", Linea Vieja, don Porfirio Oduber.

-Para Turrialba partió ayer el doctor don Luis P. Jimenez. - Don Gerardo J. Pinto salió para

su hacienda en el Atlántico. -El doctor don Francisco Cordero estuvo aver en Cartago.

# El recuento de cupones de anoche, dio el siguiente resultado: Don Rafael Yglesias ..... 3.849

mejores doctores.

de este testimonio.

Puriscal, Costa Rica.

Lic. don Alberto Echandi ...... 3.525 Lic. don Ricardo Jiménez ..... 3 483 Don Oscar F. Rohrmover ..... 2.531 Dr. don José María Soto ..... 2.489 Gral. Juan B. Quirós..... 1.657 Lic don Cleto González ...... 1.191 Don Leonidas Peralta ..... 1.148

Un terrible caso de úlceras

EL SEÑOR MORA ESTABA DESESPERADO

DICE QUE SE CURO CON LAVOL

nes, eczema y úlceras, extremadamente tenaces y aparente

mente incurables. Para obtener algún alivio estuve por largos

meses en el Hospital de San Juan de Dios en donde, sin

ningún resultado, fui sujeto a varios tratamientos por los

Ramón Charpentier se vendía una medicina que hacía mila

grosas curaciones y que se llama LAVOL Inmediatamente

compré un frasco y, después de usar dos botellas, estoy com-

pletamente curado y puedo trabajar.
"Recomiendo LAVOL a la humanidad que sufre como yo

sufrí, y espero que obtendrá algún beneficio de la publicación

Al primer contacto de LAVOL la picazón cesa, el ardor

del eczema se disipa, los granos desaparecen gradualmente,

las costras y postillas se caen. Se vende en todas las boticas.

Encuesta del DIARIO DEL COMERCIO

a don Julio Acosta

en su alto cargo de Presidente de la República?

la persona que debe suceder

(Firmado) JUAN MORA MORA

"He padecido de enfermedades de la piel, como erapcio

"Un dia me dijeron que en el establecimiento del señor

## Encuesta del "Diario del Comercio"

¿Cuál es la persona, que en su opinión, debe suceder a don Julio Acosta en su alto puesto de Presidente de la República?

Llene la linea depuntos, y envie el cupón recortado a la Redacción de este Diario

#### Troslado de residencia

Ha traslado su domicilio 25 vaaas al oeste de la esquina sur del Colegio Superior de don José Joaquín Vargas Calvo.

#### Baile de antenoche

En casa del Lic. don Luis, Anderson y su señora esposa doña Luisa Montealegre de Anderson, tuvo lugar antenoche un lucido baile con que sus hijos obsequiaron a sus amistades, el cual dió comienzo a las ocho y media de la noche. Entre los danzantes pudimos anotar a las siguientes señoritas:

Isabel Anderson, Marta Hernández, Blanca Carranza, Hilda Ponton de Arce, Margarita Alvarez Iraeta, Ana Ross, Do--En via de paseo se encuentra en ra Castro, Marta Alvarez Iraeta, Sophie Fischel, Julieta Brenes, señoritas Jiménez, Isabel Ross, Teresa Gallegos, Sarita Montealegre, Virginia y Lidia Vargas. Caballeros: don Luis y don Maria no Anderson, don Ernesto Yglesias, don - Manuel Enrique Velázquez, don Mariano Montealegre, don José Rafael Gallegos don Enrique de Mézerville, don Adolfo Cañas hijo, don Jorge Alvarado, don Rodrigo Carranza, don Oscar Fernández, don Carlos Cañas, don Percy Fischel, don Luis Demetrio Tinoco hijo, don Fernando Cañas, don Oscar Hernandez, don Oscar Fischel, don Edgar Odio, don Bernabé López, don Ramón Chavarria, don Braulio Odio, don Ricardo Fonscea, don Oscar Valverde, don Gilberto Odlo

La fiesta fué amenizada por la orquesta Repetto, terminando en las primeras horas de la madrugada en que silieron los asistentes gratamente impresionados de las finezas de los dueños de

#### Nombrameinto

Con motivo de la separación de don Lucas Raul Chacon del Liceo de Costa Rica, ha sido nombrado para reemplazarlo como profesor de gimnastica el conocido deportista don Eduardo Garnier, a quien felicitamos cordialmente.

#### Partida de un cónsul

Ayer tomó el tren de Limón con el fin de embarcarse en la noche para los Estados Unidos el Lic. don J. Rafael Oreamuno, consul de Costa Rica en New York; numerosas personas estuvie ron a despedir al distinguido viajero en la estación del Norte. Deseamos tenga muy feliz travesia.

#### Enfarmos

Continúa delicada de salud la señorita Virginia Rohrmoser. Hacemos votos por su restablecimiento.

La señorita Florencia Oreamuno ha seguido mejor. Nos alegramos. En franca convalescencia se halla la

señorita Maria Cecilia Garcia.

Don Fernando Martinez sigue bastante mejor de salud.